



AMCHAM aborda el crecimiento sostenible y la innovación para la solución de los grandes retos globales durante su Foro Económico 2024

Ciudad de México, 8 de octubre de 2024. AMERICAN CHAMBER OF COMMERCE OF MEXICO (AMCHAM) celebró su Foro Económico 2024 con la participación de **Mariana Mazzucato**, considerada una de las mayores pensadoras en temas de innovación a nivel global. En él, enfatizó que **la política de “prosperidad compartida” de la administración 2024-2030 requiere inversión e innovación con principios de equidad y justicia, así como colaboración público-privada.** En ese sentido, empresas y gobierno deben compartir riesgos y beneficios en la misión de abordar los grandes retos estructurales de la economía mexicana y global.

Cada año **AMCHAM** invita para su Foro Económico a grandes economistas del mundo. “En este momento de cambio, reconfiguración política y enormes oportunidades para México y Norteamérica, supimos que Mariana Mazzucato es la líder que todos necesitamos escuchar, pues expone de manera brillante un valor que está en el ADN de **AMCHAM**: el de construir entre sectores, de manera colaborativa y propositiva”, compartió **Carlos García, Presidente de AMCHAM.** “Un mejor México solo es posible cuando hablamos entre todos los actores, a través de propuestas y desacuerdos constructivos basados en una actitud y visión de largo plazo”.

“Muchos actores pueden generar innovación y crecimiento económico, una misión que va a repercutir en mejorar la calidad de vida de las personas”, coincidió el **Subsecretario de Industria y Comercio, Vidal Llerenas**, quien abrió la conversación con Mazzucato. El funcionario destacó la importancia de construir instrumentos de política pública para lograr misiones a través de instrumentos diseñados específicamente para ello.

Luis Foncerrada, Economista en Jefe de AMCHAM, quien dio la introducción al evento, invitó a discutir la situación y futuro de las finanzas públicas que serán esenciales para el desarrollo: reforma fiscal progresiva y los verdaderos límites de la deuda pública. Destacó la frase de Mariana Mazzucato, **“el crecimiento no es solo una tasa, también es dirección”.**

La Profesora en la Economía de Innovación y Valor Público y directora del Instituto para Innovación y Propósito Público en University College London (UCL) **impartió la conferencia magistral tras una jornada de reuniones con la administración entrante**, que incluyó conversaciones con la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo; el secretario de Economía Marcelo Ebrard; la secretaria de Ciencias, Humanidades, Tecnología e Innovación, Rosaura Ruiz; la secretaria de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Alicia Bárcena. Además, impartió una conferencia magistral en la UNAM, en la cual entabló una conversación con la secretaria de Energía, Luz Elena González Escobar, y la comunidad académica.



Algunos de los puntos destacados por Mazzucato durante su ponencia fueron:

- Los grandes retos, como la seguridad, el crecimiento, la infraestructura, la reducción de la pobreza, o la energía, requieren el involucramiento del gobierno, la sociedad y el capital privado. **“Debemos asegurarnos de estar trabajando en los problemas que le importan a las personas; el costo de la inacción es más alto que el costo de la acción”.**
- **Habló sobre el diseño e implementación de políticas orientadas a resultados** y señaló la oportunidad perdida durante la pandemia, en la que los negocios debieron reestructurar sus objetivos hacia un enfoque sostenible. En ese sentido, las empresas deben cuestionarse la calidad de sus finanzas, cómo están moldeando al mercado y las implicaciones de sus estrategias en materia de emisiones, la salud, el consumo de agua, etc.
- Para la economista, el enfoque intersecretarial para abordar problemas públicos es esencial, con líderes que sean serios, honestos y humildes, y tengan la capacidad de dialogar entre actores y con sus equipos, para enfocar la acción. La creación de políticas debe ser “orientada a misiones”, y deben existir espacios seguros de experimentación, o “laboratorios de política pública” que aporten evidencia sobre los resultados.
- Concluyó que la prosperidad compartida solo funciona en la medida en que se destinan recursos a la inversión productiva. **“Prosperidad compartida: esa es la visión. Significa que primero se debe crear la prosperidad, invertir e innovar con principios de justicia y equidad, para que haya algo que redistribuir.”** De ahí la importancia de destinar recursos a la inversión productiva.

Tras la presentación, sostuvo un diálogo abierto moderado por **Pedro Casas Alatríste, Vicepresidente Ejecutivo y Director General de AMCHAM**, quien le preguntó cuáles son las características de un Estado que aborda efectivamente asuntos como el cambio climático, la desigualdad, el sistema de salud, el desempleo y la baja productividad. La experta destacó la enorme importancia del liderazgo: **“capacidad de delegar, tener agencia y comunicación horizontal”.** **La respuesta, según sus palabras, no es un gobierno masivo sino un gobierno capaz.**

“El Foro Económico es el espacio donde intercambiamos pensamiento macroeconómico con autoridades del poder legislativo, del gobierno federal, con líderes empresariales, academia, organizaciones de sociedad civil y universidades. En **AMCHAM** impulsamos estas conversaciones y creamos puentes entre distintos sectores; con la entrada del nuevo gobierno, estamos listos para avanzar con acción alineada para la prosperidad compartida”, enfatizó **Casas Alatríste.**



###

SOBRE AMCHAM

AMERICAN CHAMBER OF COMMERCE OF MEXICO fue fundada en 1917 como una organización independiente, apartidista y sin fines de lucro, afiliada a dos de las más activas e importantes organizaciones de negocios en el mundo: la United States Chamber of Commerce y la Association of American Chambers of Commerce of Latin America (AACCLA).

Al día de hoy, las más de 1,450 empresas agrupadas en **AMCHAM/MEXICO** representan el 21% del PIB nacional y generan 2.5 millones de empleos formales directos y seis millones de indirectos, contribuyendo de forma significativa al desarrollo social y económico de México, además de fortalecer la relación bilateral entre México y los Estados Unidos. Una de sus prioridades es contribuir positivamente en las políticas públicas y el entorno binacional de negocios, así como al fortalecimiento del Estado de Derecho, en particular en aquellos temas que afectan la competitividad, el ambiente de negocios y la seguridad en la operación de las empresas.

<http://www.amcham.org.mx/> | @amchammexico

Contacto de prensa

Karla Ruiz Argáiz

karla.ruiz@miranda-partners.com

+52 55 4342 8561